

Cuesta Urria no optará a albergar el almacén de residuos nucleares

El alcalde afirma que no dará ningún paso para presentar a su municipio como candidato ante el Ministerio de Industria, porque «no he tenido suficiente apoyo de la población»

A.C. / Nofuentes

El alcalde de la Merindad de Cuesta Urria, Alfredo Beltrán, cerró ayer la polémica suscitada después de que un diario de tirada nacional anunciara en octubre que la Merindad podía ser junto con otros cuatro municipios de Tarragona y Guadalajara candidato a albergar el Almacén Temporal Centralizado (ATC) de residuos nucleares del país. En declaraciones a DB afirmó que Cuesta Urria no se va a presentar a la convocatoria abierta por el Ministerio de Industria para todos los municipios de España que estén interesados en esta infraestructura, «porque la población no me ha manifestado su apoyo a este proyecto». Así se lo comunicará el próximo lunes a los concejales de la Corporación municipal y a los alcaldes pedáneos, que están convocados a una comisión informativa a puerta cerrada, en la que les explicará todo el proceso seguido hasta ahora.

Beltrán aseguró que «empresarios de Burgos y el País Vasco y algunos ciudadanos» le han mostrado su apoyo, «pero no ha sido suficiente». «Políticamente», añadió, «no he tenido ninguno». Al contrario, altos cargos del PP, como su presidente comarcal, José Antonio López Marañón, o el presidente de la Diputación, Vicente Orden, manifestaron estar en contra de esta infraestructura, que significará una inversión de más de 1.000 millones de euros y unos ingresos municipales de 7,8 millones anuales. En cambio, Beltrán Gómez opina que «es una oportunidad perdida, porque los problemas que puede dar un ATC son ínfimos y las ventajas para desarrollar la comarca que conllevaría, impresionantes, ya que junto al ATC se construirá un laboratorio, un parque tecnológico y un vivero de empresas».

El alcalde de la Merindad de Cuesta Urria sí explicó que ha estado «varios años trabajando junto con la Asociación de Municipios en Áreas Nucleares (Amac) en la realización de estudios del municipio, del entorno y de la población» de cara a la posible implantación del ATC. Asimismo, admitió que Amac dio al Ministerio de Industria el nombre de Cuesta Urria y de otros lugares que podrían estar interesados en el ATC «a condición de seguir negociando la modificación de la normativa de Enresa para el reparto de fondos a los municipios ubicados junto a instalaciones nucleares y la ejecución de todas las carencias de los planes de emergencia nucleares».

Pese a esas primeras negociaciones, el descontento de Amac con Industria hizo que su asamblea votara el pasado mes de julio que ninguno de sus 72 municipios, 14 del entorno de Santa María de Garoña, se presentaría como candidato a albergar el ATC. Ahora, estos 72 municipios están convocados el miércoles a una asamblea en la que decidirán si revocan o no aquella decisión y presentan candidatos.

Uno de ellos será Yebra, un municipio del entorno de la central de Zorita (Guadalajara), dado que el pleno de su Ayuntamiento aprobó ayer, con los votos a favor de cinco concejales del PP y dos en contra del PSOE, optar a albergar el ATC. El plazo dado por el Ministerio de Industria concluye el día 30 y será entonces cuando se conozcan todos los municipios que hayan llegado hasta el final del proceso. Uno de ellos puede ser también el Ayuntamiento de Bernuy, en Segovia, que ha convocado el domingo a sus vecinos a un pleno para debatir el asunto.



Alfredo Beltrán, primero por la derecha, en unas jornadas informativas sobre el ATC celebradas en Medina en 2006. A.C.